

Gemeindebrief der Ev. Kirchengemeinden

Ebersgöns und Oberkleen

Sonderausgabe Erntedank 2020



Liebe Mitglieder unserer Kirchengemeinden,

nach der „Sonderausgabe Ostern 2020“ liegt Ihnen nun wiederum eine **Kurzfassung unseres Gemeindebriefes** vor. Gerne möchte ich Sie über Entwicklungen in unseren Gemeinden auf dem Laufenden halten, aber für einen normalen 12- oder 16-seitigen Brief reicht das nicht aus.

Die Auswirkungen der coronabedingten Einschränkungen sind auch in unserem Gemeindeleben weiter spürbar. Seit Ende Mai feiern wir wieder regelmäßig **Gottesdienste**, abwechselnd in Ebersgöns und Niederkleen bzw. in Oberkleen und Dornholzhausen, mal um 09:30 Uhr, dann wieder um 10:45 Uhr. Wir tun dies jedoch ohne Gemeindegang, in unseren beiden Gemeinden in der Regel auch ohne Orgelspiel, dafür mit Einspielungen von Instrumental- oder Chormusik. Die Emporen stehen nicht zur Verfügung. Die Zahl der Teilnehmenden ist begrenzt und wird datenschutzkonform dokumentiert. Abstandsregeln sind zu beachten. Handdesinfektion und Mund-Nasen-Bedeckung zumindest beim Betreten und Verlassen der Kirchen sind obligatorisch.

Der 14-tägige Gottesdienstrhythmus in unseren Kirchen bringt es mit sich, dass wir in diesem Jahr **Erntedank** nicht nur am 4. Oktober feiern. Der Gottesdienstplan auf der letzten Seite dieses Briefes gibt darüber genauer Auskunft.

Zahlreiche Taufen und Trauungen wurden zum Teil um ein Jahr verschoben, weil die coronabedingten Einschränkungen auch vor privaten Feiern nicht haltbar waren. Die **Konfirmation in Oberkleen** konnte am 15. August im kleinen Kreis der Familien unserer vier Konfirmandinnen nachgeholt werden. Für die abgesagten Feiern der Goldenen Konfirmationen haben wir noch keine neuen Termine festgelegt.

Der gemeinsame **Kirchliche Unterricht** mit 14 Jugendlichen aus Ebersgöns, Niederkleen und Oberkleen hat noch vor den Sommerferien mit drei Treffen im Gemeindehaus Siloah wieder begonnen, selbstverständlich auch unter Einhaltung von Abstands- und Hygieneregeln.

Erste Gemeindegottesdienste wollen wieder zusammenkommen, so der **Frauentreff Ebersgöns am 14. September** und der **Fünf-Uhr-Tee in Oberkleen am 11. September und am 16. Oktober**; die Hygienevorgaben werden eingehalten.

Große Dorffeste mussten auch in unseren Orten abgesagt werden, weil Teilnahmebeschränkungen und Hygienekonzepte nicht zu verwirklichen waren. Mit großem Bedauern haben wir in Ebersgöns auf das geplante Konzert am 26. Juni mit Jochen Günther und Anna Offen verzichtet. Auch das in Oberkleen geplante Jubiläum **250 Jahre St. Michaelis Kirche** kann nicht wie geplant stattfinden. Wohl erinnern wir im Oberkleener Erntedankgottesdienst daran, auch Ausstellungen und andere Aktionen wollen unser Presbyterium und der Heimat- und Geschichtsverein Oberkleen durchführen. Doch die große Festveranstaltung am 17. Oktober ist auf unbestimmte Zeit verschoben.

Seit Juli steht das Gemeindehaus Siloah und ab September das Oberkleener Gemeindehaus auch für nicht-kirchliche Veranstaltungen wieder zur Verfügung; allerdings gelten strenge Auflagen, die von den jeweiligen Nutzern einzuhalten sind. Feste und Feiern sind in unseren Räumen weiterhin nicht möglich.

In Oberkleen hat es sich herumgesprochen: **Das Jugendheim ist verkauft.** Die finanzielle Situation der Kirchengemeinde lässt es nicht zu, neben Kirche und Gemeindehaus auch noch das Jugendheim weiter zu betreiben. Der neue Besitzer baut das ehemalige Jugendheim zu einem Wohnhaus um. Vom Verkaufserlös möchte das Presbyterium nächste Schritte der dringend notwendigen Sanierung des Gemeindehauses finanzieren.

Unsere langjährige **Organistin Elisabeth Tunkowski** hat Ende April aus gesundheitlichen Gründen ihren langjährigen Dienst aufgegeben. Ich danke ihr an dieser Stelle für ihren Einsatz an unseren Orgeln und mit verschiedenen Chören von ganzem Herzen. Wir hoffen, es ist bald möglich, dass wir uns auch in einem Gottesdienst bei ihr bedanken können.

Seit dem 1. Juli ist **Pfarrer Reiner Wagner** Pensionär. Fast 34 Jahre hat er in den Kirchengemeinden Dornholzhausen und Niederkleen „das Evangelium zeitgemäß und lebendig verkündigt und die Liebe Gottes bezeugt“, wie Pfarrer Jörg Süß mit herzlichen Dankesworten für Wagners Engagement zum Ausdruck brachte. Die Vakanzverwaltung, also der pfarramtliche Dienst in den beiden Nachbargemeinden, wurde mir übertragen.

Auch um dieser „Übergangslösung“ ein baldiges Ende zu bereiten, haben die zuständigen Presbyterien entschieden, den Zusammenschluss der Kirchengemeinden Oberkleen, Niederkleen und Dornholzhausen zur **Evangelischen Kirchengemeinde Kleebachtal** zum 1. Januar 2021 bei der Kirchleitung in Düsseldorf zu beantragen. Pfarramtlich verbunden mit der Kirchengemeinde Ebersgöns, die selbstständig bleiben möchte, können die Gemeinden dann eine gemeinsame Pfarrstelle unterhalten, die ich – „so Gott will und wir leben“ (Jakobus 4,15) – bis zu meinem Eintritt in den Ruhestand ausfüllen werde.

Übrigens soll es dann auch für Oberkleen, Niederkleen und Dornholzhausen einen gemeinsamen Gemeindebrief geben. Die erste Ausgabe wird kurz vor dem Jahreswechsel verteilt werden.

Ein letzter Hinweis: Die nächste **Kleidersammlung für Bethel** ist in Ebersgöns am 18. und 19. September; Sammelstelle ist die Garage am Pfarrhaus.

Über Gottesdienste und Gemeindeveranstaltungen informieren wir derzeit auf unserer Homepage, in den Schaukästen und den Kirchlichen Nachrichten. Vermutlich Anfang November melde ich mich dann erneut mit einer kleinen „Sonderausgabe“ unseres Gemeindebriefes.

Liebe Grüße und Gott befohlen
Ihr Pfarrer
Michael Ruf

Impressum

Herausgeber: Presbyterien der Ev. Kirchengemeinden Ebersgöns und Oberkleen
V. i. S. d. P.: Pfarrer Ruf, Borngartenstraße 1, 35510 Butzbach / Druck: Pfarrbüro

- Pfarrer Michael Ruf, Ebersgöns, Telefon: 06447 **6161**, Mail: michael.ruf@ekir.de
- Küsterin Heike Rettig, Ebersgöns, Telefon: 06447 **922353**
- Küsterin Inge Krack, Oberkleen, Telefon: 06447 **439**

Homepage: www.ebersgoens.de

Unsere Gottesdienste September und Oktober 2020

	Ebersgöns	Oberkleen		Niederkleen	Dornholzhausen
06.09.		10:45	13. Sonntag nach Trinitatis Prädikantin Gopon-Bender		09:30
13.09.	10:45		14. Sonntag nach Trinitatis Pfarrer Ruf	09:30	
20.09.		09:30	15. Sonntag nach Trinitatis Pfarrer Ruf		14:00 <i>Sportplatz</i>
27.09.	09:30		16. Sonntag nach Trinitatis Pfarrer Ruf		10:45
04.10.		10:45	Erntedank Pfarrer Ruf	09:30	
11.10.	10:45		18. Sonntag nach Trinitatis Pfarrer Ruf	09:30	
18.10.		09:30	19. Sonntag nach Trinitatis Prädikant Neumeyer		10:45
25.10.	09:30		20. Sonntag nach Trinitatis Pfarrer Ruf	10:45	

Erntedank feiern wir in diesem Jahr

- + in Dornholzhausen am 20. September mit einem Open-Air-Gottesdienst,
- + in Ebersgöns am 27. September,
- + in Oberkleen und Niederkleen am 4. Oktober.

**Dies entspricht dem derzeitigen Planungsstand.
Änderungen sind jederzeit aufgrund der aktuellen Situation möglich.**